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ROTA Mecta a unos 30.000 residente de la urbanización

n el agua en
. ¡sta allena 48
h

11 l1li

ras sin aVisar.
Protesta:
Los afectados no recibieron

ninguna explicación y se
manifestaron en lacarretera

Argumento:
Elconcejal dice que hay un
exceso de consumo por
parte de los vecinos

cADIZ

VolvióenlaplayadelaVictoria
Cádiz ha sido el lugar elegido por David Bisbal para volver a los escenarios españoles. Ayer se celebró el
segundo de los conciertos gratuitos cáiliz Latino 2012con lafuerza del almeriense, que demostró que sigue
sabiendo moverse en el escenario como nadie. Esta noche concluirá la edición de este verano con la música
de Chambao.

DEI'OIUES

El oro no esuna obligación
Laestrella de la Selección de Baloncesto se ha sumado a la
concentración que realiza el equipo en San Fernando. Finalmente llegó
Pau Gasol y dijo que no deben obsesionarse con la medalla de oro de
los mundiales porque no.debe ser "una obligación", -PAGINA45-
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Roba:a punta de
pist91a a dos jóvenes
tras.salir de un cajero
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LaAlmadraba
espera desde 2004
la canalización

UPOVEDA
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Fernández (lU)replica
n (PP) que ahora
iona elpado
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Más de medio
millar de fincas
con protección
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ROTALos afectados cortaron ayer la carretera A-491

Vista de un? de los parques de la urbanización roteña.

Costa Ballena llevados
días'sinagua y nadie
informa a los vecinos

bido pronunciamiento oficialdel
equipo de Gobierno.

Ante la repetición de la misma
jornada del viernes, ayer sábado
decidieron improvisadamente
cortar la carretera A-491, lo que
supuso un auténtico tapón para
los cientos de coches que preten-
dían volver de una jornada en las
playas de Rota yChipiona.

"Nosotros lo sentimos mucho,
pero es que los políticos que te.
nemos no nos dan respuesta. Aun
policía municipal le preguntamos
por qué había un corte de agua y
nos tuvo q\1ejurar que no tenían
ni idea. No teníamos más reme-
dio que manifestamos", explica
uno de los vecinos de Costa Ba.
llena afectados.

Según relataba ayer, toda la ur.
banización se ha quedado sin
agúa. "Aveces tienes la sensación
de que lospolíticosestán sólopara
cobrar y que nos tratan como si
fuésemos de tercera categoría",
decía un afectado claramente in-

EXPUCACIONES

Ayer por la tarde este medio
trató de ponerse en contacto
con algún miembro del equi-
po de Gobierno de Rota sin re-
cibir respuesta sobre lo suce-
dido.

El concejaldelegado de Co&-
ta Ballena,Jesús Corrales, ex-
plicó a la Cadena Ser que los
casi30.000vecinossuperan con
creces la cantidad nunca al-
bergada en la urbanización y
que el corte se ha producido
porun exceso de consumo. Su
decisión fue derivar agua de
Rota al depósito de Costa Ba-
llena para garantizar el sumi-
nistro a lo largo de la mañana
de ~oy.

El equipo de Gobierno
explica que hay un
exceso de consumo por
loscasi30.000 usuarios

dignado.
Tanto ayer por la noche,

como a las22.00 horas de ayer,
comenzó a llegar alas hogares
un poco de agua, aunque siem-
pre con muy poca presión.

MAURICIO NAVASCUÉS
CADIZ

Desde elviernes a media mañana
la urbanización roteña ha estado
sin agua. El suministro se cortó y
ninguna auoridad, ni local yau-
tonómica, ha dado explicaciones
a los vecinos, que no han tenido
más remedio que manifestarse en
la carretera de Rota y Chipiona
para hacerse oír.

Si previo aviso,el agua dejó de
llegar a los hogares de esta turís-
ticazona de Rota ayera medio día.
y no hubo ni agua ni explicacio-
nes. Muchos vecinos reclamaron
alAyuntamiento una explicación
por lo sucedido, pero no ha ha-
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MEDIOAMBIENTEEn la frontera con Málaga

Riesgo de incendio en
el norte de la provincia
AGENCIAS
CADIZ

Protección Civil informó ayer de
que el riesgo de incendios fores-
tales es alto en algunos puntos de
la provincia de Cádiz. Igualmen-
te en otras zonas de Sierra More-
na. el sur de Córdoba ySevilla y
norte de Málaga. Fuera de la Co-
munidad autónoma. están en pe-
ligro lasconfluencias de Cáceres
yToledo, así como al noroeste de
Zamora.

Sin embargo, la evolución del
índice de riesgo meteorológico
de incendios forest"les indica 'lue
el riesgo continúa disminuyendo
en toda España. Ayer por la ma-
ñana, el Ministerio de Medio Am-
biente yMedio Rural yMarino se

encuentra actuando en el incen-
dio de Villa de Mazo (Santa Cruz
de Tenerife-Isla de Palma).

La Dirección General de Pro-

tección Civil y Emergencias del
Ministerio del Interior mantiene
la a1crta máxima de peligro de in-
cendios en EspaÚa y ha recarda-
rlo que las medidas de prevención
\" la colaboracióu ciurladana son

esenciales para evitarlos, por lo
que recomienda a todos los ciu-
dadanos que extremen las pre-
cauciones.

Esta misma semana ardieron
varias hectáreas en Sierra Carbo-

nera en el Campo de Gibraltar,
Las llamas arrdsaron una superfi-
cie estimada de siete hectáreas de
alcornocal y matorral.

SOCIALEstán acogidos en familias gaditanas

Cádiz, la tercera en
superficie fotovoltaica
INFORMACIÓN I A.L.
CADIZ

Andalucía es la primera comuni-
dad autónoma de España en ins-
talaciones solares térmicas con
528.849 metros cuadrados de su-
perficie instalada distribUidos por
toda la Comunidad Autónoma, el
equivalente a abastecer de agua
caliente a más de 207.200 hoga-
res.

Cádiz, con 77.941 m2, es la ter-
cera provincia andaluza en su-
perficie instalada tras Sevilla
(216.890 m2) y Málaga (95.945
m2). Le siguen AImería, con
44.744 m2; Huelva, con 33.102
m2; Granada, con 25.613m2;Cór-
daba, con 23.449 m2; yJaén, con
9.399m2.

Respecto a la energía solar fo-
tovoltaica, Andalucía cuenta con
664,61 MW fotovoltaicos conec-

tados a la red, con los que se pue-
de abastecer a unas 788.200 per-
sonas. De ellos, la potencia co-
rrespondiente a instalaciones al&-
ladas es de 7 MW distribuidos por
todas las provincias.

La energía solar fotovoltaica se
obtiene de la transformación di-
recta de la radiación solar en ener-

gía eléctric,a y tiene dos aplicacio-
nes básicas: la electrificación de
lugares donde no llega la red eléc-
trica y la generación, inyección y
venta de la electricidad produci-
da a la red. Los MW fotovoltaicos
conectados a red se distribuyen
provinciaImente entre Sevilla, con
153,4 MW; Córdoba, con 150,1
MW; Granada, con 78,5 MW;Jaén,
con 66,6 MW YHuelva, con 60,2
MW; AImería, con 58,5 MW; Cá-
diz, con 49,8 MW; YMálaga, con
40,1 MW.

SOCIAL Están acogidos en familias gaditanas

Diputación recibe a
huérfanos rusos
INFORMACIÓN I A.L.
CADIZ

La diputada de la delegación de
Ciudadanía de la Diputación de
Cádiz, María Naval, recibió en el
Palacio Provincial a un grupo de
niños rusos que están disfrutan-
do de sus vacaciones en la pro-
vincia. Se trata de alrededor de
una veintena de menores huér-
fanos con edades comprendidas
entre los 7 y los 14años y que pa-
san los dos meses de verano en
compañía de familias gaditanas
que lesacogen. Este programa va-
cacional se pone en marcha gra-
cias a Asopru (Asociación Anda-
luza para la Cooperación, Ayuda

ySolidaridad con elPueblo Ruso)
y la Diputación de Cádiz.

Al igual que otros años, la ad-
ministración provincial a través
de la Delegación de Ciudadanía,
apoya esta iniciativa con diez mil
euros, para contribuir a los gastos
de desplazamiento de los meno-
res desde su país. Los niños han
llegado acompañados por Mari-
na Fomenko, la directora del or-
fanato donde viven en Rusia;Ce-
rardo Pazos, presidente de ASO-
PRU; y miembros de las familias
de acogida.

María Naval ha manifestado su
"satisfacciónpor colaborar en esta
iniciativa".
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:ÚTBOL Segunda División

Loscadistas hacen valer su
mayor calidad ante el Rota
Marcarqn Carlos Caballero, López Silva,Rubiato y Raúl López

Fran Cortés salió como titular y dispuso de un par de claras ocasiones para marcar, pero el larguero y el' portero local evitaron que tuviera el premio del gol.

eO-ROTA ~"'~~-.'::.LOI
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-CD ROTA-Paredes. Reales. Luna. Rata...

Juanri. Castillo. felipe. Raúl. Germán. Eloyy

Cabello. También Jugaron: Sebas. Juan Carlos.

BarbayGaritano .
-cAnIZ CF-Deni. Crluentes- Alvaro Silva- De

~ Cuesta. Jaume Costa. José Miguel Cabal"",.
Enee. Enrique. Carios Caballero. Fran Conés y

ToedtIi. Taml>énjugaron: Cristiano Mansilla. Danl
Fragoso. Raúl L6pez. Aeurquin. Abraham.

Velaseo. Rubén Pérez. LÓpez Silva y Rublato.

Arbitro: Hernández Garda (Colegio Gaditano).
Goles:

0-1 Carlos Caballero. a pase de Toedtli (m.25)

~; ~~t~-~~~~::(~~(m72)
04 Raúl López. de "rocruzado (m. 88).
Inddenaas: XXXIII Trofeo de ~ Urta. Unos 500

espectadores en el estadio Navarro Acres.
Antonio Muñoz. presidente del Cádiz. estuvo

presente en el palco.

A.G./M.A.V.
CADIZ

Volvió Mariano Toedtli, el P;ijaro
sobrevoló de nuevo la portería ri-
val vestido de amarillo. El argen-
tino,pisaba de nuevo un terreno
de juego tras superar los proble-
mas fisicos que arrastraba-desde
la pasada campaña. jugó infiltra-

.. -

DELANTERA

Toedtli reapareció,
Rubén Pérez y

Rubiato jugaron
media hora y Tristán

no entró en la lista

BANDAS
Enrique volvió a ser

titular en la derecha,
entrando más tarde

LópezSilvay Velaseo

do e!partido decisivoen Irún, dan-
do_muestras una vez más de que
su compromiso con el Cádiz no
tiene límites. Ayer, por fin pudo
salir de nuevo a hacer lo que me-
jor si.be,jugar al fútboL

La ausencia casi total de oca-
siones de peligro fue la nota pre-
dominante de unos primeros mi-
nutos de tanteo entre ambos equi-
pos. Tan sólo una rápida contra
del conjunto local llevó e!miedo

a los visitantes. Raúl se plantaba
totalmente solo ante Dani Mi-
guélez en e! minuto 24, pero su
lanzamiento se perdía demasia-
do alto. Ye! que perdona...

Corría el minuto 25 cuando
Mariano Toedtli daba un pase de
pecho a Carlos Caballero,que des-
de e!corazón de!árearoteñaabria
e! marcador y lo ponía en fran-
quicia para los hombres de Gra-
cia..Y pudo haberse ido el Cádiz
con una mayor renta alvestuario,
pero Fran Cortés no estuvo acer-
tado en ninguna de las dos oca-
siones que disfrutó. En la prime-
ra, el larguero escupíasu disparo,
mientras que Paredes evitaba con
seguridad que el canterano ca-
dista marcara el segundo tanto-

DIEZ CAMBIOS A LA VEZ

javi Gracia pondría en liza en la
segunda parte el mismo once ti-
tular de la primera, para realizar
diez relevos en bloque en el mi-
nuto 60.Excepto Dani Miguélez,
el resto de posiciones cambiarían
de nombre.

Estos cambios darían otro aire
a los amarillos, que marcarían tres
tantos más. López Silva,con la co-
laboración de! guardameta local,

SEGUNDO TROFEO VERANIEGO PARA EL eÁDIZ

Hoy,losamarillosjugarán ante elConil
- - - - n - - - - n n n - - - n n - n- - - - - - - - -- - - - - - - - - -- - - - n - - - --

Trasalzarseconel triunfo en el
Trofeo Ciudad del Puerto, el Cádiz
sumó ayer el Trofeo de la Urta. Dos
de dos. Losamarillos continúan
invictos en la pretemporada y con
un balance más que positivo de
juego y resultados. Sin contar el
encuentro de Castellar, al que
acudieron los transferibles y
futbolistas del filial, el primer
equipo amarillo suma trece tantos
a favor y sólo uno en contra. el que

le marcó Osasuna en el encuentro

con más nivel que han disputado
hasta ahora los de Javi Gracia. Esta
noche será el Conil el que mida las
fuerzas cadistas en el último

ensayo antes de participar en el
Trofeo Ramón de Carranza, que
medirá al Cádiz y al Deportivo de
La Coruña. antiguo equipo del
recién llegado Diego Tristán, en la
primera semifinal, prevista para el
próximo jueves.

n - - - - - - - - - --. - - -- - - - - - - - - - - - n - - -- - - - -- - - - - - - -- ----

ampliaría la ventaja al botar una
falta desde labanda izquierda que
se colaba directamente en la por-
tería roteña.

Elmadrileño BOIjaRubiato im-
pondría su poderío aéreo para ba-
tir de nuevo la meta local. El arie-
te se anticipaba perfectamente de
cabeza a lasalida del portero yma-
terializaba e! 0-3,que no sería de-
finitivo, puesto que eljerezano
Raúl López tendría su cuota de
protagonismo al cerrar e! marca-

dar. No se prodiga mucho en la-
bores goleadoras el lateral amari-
llo, pero cuando lo hace siempre
sorprende. Ayer,un disparo cru-
zado suyo culminaba lagoleada y
de paso sumaba una dosisde con-
fianza aljugador, que tanto se ha
esforzado para superar la lesión
que arrastraba desde el pasado
año. Superlópez no quiere per-
der la titularidad, aunque lalucha
conjaume Costa se presume in-
teresante.
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. ElMarcosolicitael
arranquedeun8%
menosdeviñedo
queel añopasado
La Junta recibe la mitad de expedientes
que en 2008, aunque de más superficie

MARIA JOSÉ PACHECO JEREZ

A pesar de los malos augurios para
el sector del vino de Jerez por la
enorme crisis en la que se encuen-
tra irunerso, y aunque algunas or-
ganizaciones del Marco habian ad-
vertido de que las dificiles ctrcuns-
tancias por las que atraviesan bo-
degas y viñistas iban a hacer que
se dispararan las solicitudes de
ayudas para el arranque volunta-
rio de viñedo para esta campaña,
lo cierto es que la Delegación de
Agricultura ha recibido en la pro-
vincia una cantidad ligeramente
menor de expedientes que en la
pasada campaña.

Asi lo ponen de manifiesto los
datos de la Delegación que, una
vez cerrado el plazo de presenta-
ción de expedientes el dia 31de ju-
lio, ha contabíl ¡

' adoun total de
167solicitudes n la Denomina-
ción de Origen. . s decir, un 54%
menos de peticiones de primas en
la segunda campaña con derecho
a ayudas de la OCM, ya que en el
primer año se presentaron un to-
tal de 365expedientes, de los que
después sólo se aprobaron 149.

Eso si, aunque la Junta ha reci-
bido la mitad de solicitudes que el
año pasado, lo cierto es que la can-
tidad de hectáreas que se quieren
arrancar no difiere tanto de las
que se pidieron en 2008.Yes que
si en la primera campaña los pro-
pietarios del Marco querian ayu-
das para eliminar 1.937hectáreas
de las 10.500que hay inscritas en
la Denominación de Origen, en
esta ocasión se han solicitado
1.780,32,10que supone un 8,1% me-
nos que hace un año.

Desdela Delegación de Agricul-
tura recalcaron que la cantidad de
hectáreas que se quieren arran-
car es sólo una estimación lo más
aproximada posible de la cifra fi-

Campaña 2009/2010

~ Solicitudes presentadas: 167 expe-
dientes, un 54% menos que el año
anterior.

~Hectáreas afectadas: 1.780,32 hec-
táreas se quieren arrancar, un 8%
menos que la primera campaña.

Campaña 2008/2009

Solicitudes presentadas: 365.
Hectáreas afectadas:.l.937.

Expedientes aprobados: 149, un
40% del total presentados.
Superficie arrancada: 231 hectá-
reas, apenas un 12%. de las que se
habían pedido y un 2,2% del total
de la Denominación de Origen.
Importe de la ayuda: 7.560 euros
por hectárea, siempre que el ren-
dimiento del viñedo esté entre 50

y 90 hectolitros.
Totalde primasen la provincia:Cá-
dlz recibió ayudas por un total de
1,7 millones de euros.

Habrá que esperar
unos meses para
conocer cuántas

peticiones se aceptan

n'!l, ya que a fecha de ayer la Jun-
ta había grabado en el sistema sólo
120del total de 167solicitudes pre-
sentadas, por lo que úna parte de
los cálculos proceden de un re-
cuento manual que, pese a todo,
no variará en 'mucho los datos.

En todo caso, la circunstancia
que explica que pese a que este año
se han presentado la mitad de so-
licitudes el número de hectáreas
afectadas no sea tan reducido es
que la mayoria de los expedientes
que recibieron el visto bueno en
2008correspondian a las peticio-

FINAL. Muchos propietarios quieren abandonar la viña. / J. F.

nes que querian el arranque total
del viñedo y de los propietarios
mayores de 55años, que eran mu-
chos en número pero que en total
sumaban muy poca superficie.

Ahora, es de suponer que bue-
na parte de las solicitudes que se
han presenta(jo son de los propie-
tarios que vieron como el año pa.
sado se las rechazaban porque no
tenian los 55 años exigidos para
que su expediente fuera priorita-
rio o porque pedian la eliminación
de una parte de su viñedo y no de
toda la explotación.

Sea como fuere, habrá que es-
perar aún varios meses para co-

Interior reconoce que no hay partida
para la Comisaría de Jerezen los PGE

LA voz JEREZ

El Ministerio del Interior.afIrma
que los Presupuestos Generales
del Estado (PGE) no contemplan
'<partidaalguna» para la nueva Co-
misaria conjunta para la Policia
Nacionaly Localde Jerez, 'Ilgoque
el Gobierno central achaca a los
trámites para el cambio de titula-
ridad de los terrenos en los que se
ubicará, en la antigua cárceljere."

zanade La Asunción.
Asi queda de manifiesto en la

respuesta que con fecha del 13de
julio le da la Administración cen-
tral a una pregunta formulada por
el diputado nacional deliPP Aure-
lio Romero, a la que tuvo acceso
Europa Press, y en la que Interior
manifestó que su intención es rea-
lizar una Comisaría de nueva plan-
ta en la localidad, que se asentará
en los terrenos del centro peniten-

ciario <<Ul18vez demolido».
Según indicó el Ministerio, a tal

efecto se iniciaron en su dia los
preceptivos trámites para «obte-
ner la titularidad de los terrenos
suficientes para su establecimien-
to»,que están afectados a la Direc-
ción General de Instituciones Pe-
nitenciarías, con lo que las gestio-
nes se orientaron al «cambio de
afectación» .

El Ministerio explicó que los

-_o -.--- - .-----

nocer cuántos de los expedientes
entregados son aceptados y cuán-
tas hectáreas se podrán arrancar
definitivamente. Yes que no hay
que olvidar que el presupuesto de
la OCMpara esta cuestión es muy
limitado y en el caso de España se
va mayoritariamente a Castilla-
La Mancha, lo que reduce los efec-
tos de esta medida en el Marco. Sin
ir más lejos, en 2008sólo recibie-
ron el visto bueno para el arran-
que 231de las 1.937hectáreas que
se pedian, es decir, apenas un 12%
de las solicitadas y un 2,2% del to-
tal de la Denominación de Origen.
ppacheco@lavozdigital.es

aludidos trámites son los que <<han
impedido presupuestar partida al-
guna para el presente ejercicio»,
asegurando que «una vez se dis-
ponga de la correspondiente titu-
laridaw> se iniciarán los trámites
para el concurso de redacción del
proyecto y,posteriormente, la li-
citación de las obras.

El pasado mes de julio, la dipÚ-
tada jerezana Mamen Sánchez ya
afIrmó que las negociaciones en-
tre la Dirección General de Poli-
cia y el Ayuntamiento de Jerez
para poder llegar a un acuerdo so-
bre el convenio de colaboración
para este proyecto continúan.
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Jerez quiere
más fondos
de la OCM

M. J. P. JEREZ

Hasta el día 15de octubre se
extiende el plazo para que
los propietarios"de viñedo
que en febrero de este año,
tal comoestablece la norma-
tiva de la OCM del Vino,
arrancaron todas o parte de
sus hectáreas puedan cobrar
las ayudas.

'Y mientras todos los viti-
cultores reciben este pago, -
desde las organizaciones del
Marco de Jerez siguen recla-
mando que esta Denomina-
ción de Origen puedan reci-
bir un bocado más grande
del presupuesto general para
esta medida, y que a tenor
de las cifras de la primera
campaña van a beneficiar
sobre todo a Castilla-La
Mancha.

Por este motivo, una de
las peticiones que el Marco
de Jerez hace tanto a la Jun-
ta como al Gobierno central
a la hora de que destinen
ayudas a esta zona es que se
procure que el reparto de las
primas para el arranque vo-
luntario sea más equitativo
que hasta ahora. No en vano,
para organizaciones como
Asevi, por el momento el
proceso en la primera cam-
paña no arroja un balance
satisfactorio. Y si las cosas
no cambian las perspectivas
tampoco son mejores.

Como han explicado a
este medio desde el Marco,
si no hay voluntad por par-
te del Ministerio de Medio
Ambiente, Marino y Rural,

-. las primas por arranque ape-
nas van a tener incidencia
en esta Denominación. Asi,
según los cálculos que hacen
los mismos técnicós de la
Administración -eomo con-
firman las fuentes del sec-
tor- es dificil que esta zona
vaya a poder arrancar más
de unas 1.000hectáreas a lo
largo de los tres años en los
que la OCM reparte estas
ayudas, es decir, la mitad de
la cifra total que se habia pe-
dido sólo en el primer año.

PARA IMPORTANTE CONCE-

SIONARIO DE AUTOMOCIÓN

EN LA PROVINCIA DE CÁDIZ.

INTERESADOS LLAMAR

A LOS TELÉFONOS

956140198 Ó 663965841

PARA CONCERTAR

ENTREVISTA

+
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POLÉMICA POR EL NUDISMO

banización y el faro de Cabo Ro-
che, la de Peneque, Melchor y del
Aceite (aqui está ubicado el úni-
co cámping mixto de la provin-
cia), Sudario-Pitones y Carnacho
son los espacios de Conil en los
que está muy extendido pasar el
dia con el único abrigo que dan
las rocas. La playa de El Palmar-
Zahora está considerada como la
mejor de la provincia para el nu-
dismo. En los Caños de Meca con-
tinúa la ruta. En la zona de Man.

El movimiento hippie trajo a Cádiz la moda de ir a la playa sin bañador. Una quinceñj~

arenales siguen hoy con la tradición. El debate estaba cerrado, pero renace la diSCUS~~;2

Nadary guardar laropa
R. VÁZQUEZ go, presidente de la Federación Es-

pañola de Naturismo, muy activo
esta semana por mor de la noticia.

Aunque pasear, tomar el sol Oba-
ñarse en la playa sin ropa conlleve
en algunos casos una multa, las aso-
ciaciones naturistas seguirán lu-
chando por una libertad que se al-
canzó en España en los últimos años
del Franquismo. «No hay ley que
pueda regir la moral de los ciuda-
danos por lo que cualquier injeren-
cia es antidemocrática», argumen.
tan. El debate, de esta manera, hace
aguas. Tal vez porque ya no existía,
menos en una provincia con gran
tradición de un movimiento o filo-

sofia de vida que parte del princi-
pio universal de la igualdad.

La costa gaditana está moteada
de enclaves privilegiados, por su be-
lleza «<todos los cuerpos son her-'
masas», defienden) y ubicación,
para la práctica del nudismo.

«Si fuera la voluntad de Dios que vi-
viésemos desnudos, habriamos nao
cido aSÍ». Esta frase, firmada por
Malk Twain, retumba especialmen.
te estos dias en las playas gaditanas.
Le ha dado el pie una polémica es-
téril en torno a'las posibilidades de
hacer nudismo en los arenales de
la capital. Las ordenanzas munici-
pales aprobadas el pasado julio
prohiben esta práctica en las pla-
yas urbanas de La Victoria, Caleta
y Santa María y lo limita a zonas
acotadas en aquellas que tienen la
calificación de natural, como es el
caso de Cortadura. «Están quedan-
do como unos retrógrados. Hay gen-
te que ha pensado que la ciudad po-
dria hermanarse con Jartum (capi-
tal de Sudán), por eso de que regu-
lan la vestimenta de las personas-
Es ridiCuIo», aÍlrma Ismael Rodri.

PLAYAS NUDISTAS"EN EL LITORAL GADITANO

b CHIPIONA

{f~- Punta Candor (Rota)
C, '

ROTA Af,¡- playa de Levante (El Puerto)
'W'1If EL PUERTO

;"".

\.)

","'- -,
(}CÁbIZ
"/y

Cortadura (Cádlz)--,--{fQ~r:::
'1:J SAN FERNANDO

CHICLANA

El tramo de la Playa de Levan-
te, en El Puerto, ocupa unos
60.000m' y sus márgenes lo esta-
bleció el actual equipo de Gobier-
no. Desde un punto situado a
1.700metros de las últimas edifi-
caciones de la playa de Valdela.
grana y a 2.300metros desde la
desembocadura del Río San Pe-
dro, en un lugar en el que el úni-
co acceso es a pie, se puede ver
en los meses de verano a usua-
rios que se desprenden del pudor
y disfrutan de la naturaleza sin -
ataduras. En la roteña Punta Can-
dor 'se declaró una zona naturis-
ta en 1998 aunque su uso está
poco extendido en la actualidad.

.Y es que el paraíso de la desnu-
dez de la provincia está, sobre
todo, en Conil de la Frontera, Bar-
bate y Tarifa. Las calas de Po-
niente (Cala del Tío Juan Medi-

, na y otras) en Roche, entre la ur-

«No hay ley que
pueda regir la moral
de los ciudadanos, es
antidemocrático»

La Playa de levante,
en El Puerto, es uno
de los últimos
reductos de la Bahía

En temporada baja
los naturistas se ven

sobre todo en la playa
de Los Alemanes

«Cádiz se debe
hermanar con Jartum,
por eso de que regulan
la vestimenta»

-{fQ- Cala del poniente, Ro~he(Conll)

. CONIL Calade Peneque(Conll)

-"'-- Calade Melchor(Conil)

,

f,¡~
,

caladel aceite (Conll)

~1If ./ Cala,de Camacho (Conll)

Af,¡ ./ "

{f
',

"

Cal'.Sudarlo-Plt!>nes(Conll)

"W"1If f,¡ / BARBATE
1If {f,Q - La Hierbabuena

- '" '.'.. , / A& Cala Caños de Meca (Barba!e)
Playa de Mangueta (Vejer) 'W'1If

Playa de CastllnOVO(COnll-Vejer)/ {fQ /Zahora (Barbate) j\LGECIRAS

Playa de los Alemanes(Zahara de los Atunes) ~{fQ AfI ..-'~

'W"1If ~Playa Bolonla(Tarifa)

r--
'-,-~; lo que dice \a \e'i:
'1-;; lasordenanlasmuniti~ales
.,'\'_-~ ~ro\1íben,consantionesde'00a .
'\ -- 1':>0euros,la~rác\icadelnudismoen1

las~Ia~asurbanas.~inembarqo,sí '

j -:. ~uede \1acerse en las naturales,

-- siem~re~cuandoetistaunalona
\1abilitada~araello.

las asotiationesnatulistas,sin

. embarqo,a~uestan~orel sentido

.:) común~arael ejertitio desu

.i-~ libertad. i

{;
Fuente:Demarmión deCostasAndalucía-Atlántico
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gueta, playa de Zahora,hay'
nos recodos donde se pral
pero abunda más en la playa
Faro de Trafalgar. En la playade'
los Castillejos, la ruta deLosCho-
rros y la zona Los Lodos y las
Cortinas de Agua, cualquier rin.
cón intimo es utilizado por losna-
turistas.

En temporada-baja los desnu.
dos se ven sobre todo, en la pla-
ya de los Alemanes, cerca de Za-
hara de los Atunes y durante

'if

-<,
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todo el año, aunque de forma
muy esporádica, en la de Soto-
grande. Parada obligada es Bolo-
nia, en Tarifa. Allí, desde 1998
está acotada la franja conocida
como El Chorrito, pasado El Len-
tiscal.

Rafael Ortiz, presidente de la
federación andaluza, explica lo
que significa el naturismo: «Es
gozar de la libertad de bañarse
sin ropa, que te de el aire en el
cuerpo. Además se hace una vida
social como en cualquier otra
instalación. El mQrbo no está en
la desnudez, sino en la ropa. Si
ves a alguien despojándose de
ella, te llama más la atención que
si ya uolla Úene».

El nudista no nace, valga la pa-
radoja, sino que se hace. Los asi-
duos recomiendan iniciarse en un
centro dedicadoa ello,para así dar-
se cuenta que a la media hora «se
te ha quitado el pudor», dice Ortiz.
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BENEFICIOS. El baño en el mar es uno de'ellos./v.LóPEz
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en una cala de Roche. La imagen fue tomada ayer, en plena semana de polémica. / VrCTORLÓPEZ
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Unafilosofíaque
niegalabellezaideal
y la imposiciónmoral
Familiasenteras siguen una prácticaque
apuesta por la pérdida de prejuicios

R. V.

;.

Pepe Guerrero lo ve claro y así
lo expresa sin tapujos, los mis-
mos que dejó que se llevara la
corriente del mar hace 20años
en su primera experiencia como
nudista. No va a sacar del ar-
mario el bañador para ir a la
playa:de Cortadura, entre otras
razones, porque «la batalla de
la ordenanza ya está ganada»
para los que ejercen un derecho
que muchos asocian al movi.
miento hippie. Aunque estre-
chamente relacionado, el natu-
rismo o nudismo, es una moso.
fía de vida que practican hoy
día familias enteras, grupos de
amigos o personas en soledad.
«La educación católica ha vis-
to la corporeidad como algo pe-
caminoso. Además, la sociedad
consumista nos impone un
ideal de bellez'a que no existe.
La negación de estas dos cues-
tiones sientan la base del nudis-
mo», cuenta Guerrero.

Además, como él, la mayoria
de los nudistas hablan de los be-
neficios para la salud corporal
y sobre todo, para el fomento de
las relaciones personales. «Son
muy intensas y auténticas. No

:'. «La educación
Católica ve la
corporeidad como
algo pecaminoso» --

«La gente piensa,
erróneamente, que
sólo practican el
nudismo los gays»

Niegan la imposición
de códigos morales
y el modelo de
belleza perfecta

digo que no se de en otras cir-
cunstancias, entre los textiles
(nombre con los que se conoce
a las personas que no lo practi.
can), pero...», enfatiza. Las ven-
tajas se extienden hasta el te-
rreno de los valores sociales.
Los niños que crecen sin las ata-
duras de la ropa, los que son tes-
tigos y parte de un ambiente de
camaraderia, ajenos al pudor
de verse y ver en el estado en
que naciero'n, son según los
practicantes, «más solidarios,
tolerantes y tranquilos».

Son algunas de sus caracte-
rísticas y bondades pero es inú-
til intentar establecer un perfil
claro. «La gente piensa, erró.
neamente, que es algo asociado
a los gays. Lo que ocurre es que
el nudismo fomenta la libertad
de expresar de forma espontá.
nea los sentimientos. Nosotros
no miramos ni el cuerpo, ni
cómo se mánifiestan los demás,
lo que apreciamos es la calidad
de las personas», dice Rafael Or-
tiz, funcionario universitario,
padre y abuelo.

Guerrero cuenta cómo desde
que en los años 80 empezara a
hacer nudismo en las playas de
Almeria y Granada, no ha teni-
do ni ha presenciado ningún en-
frentamiento entre nudistas y
textiles. «Nos ampara el senti-
do común. Nunca me he pues-
to en la orilla, ni entre familias
con niños o personas mayores
textiles. Para nosotros esto no
es un escaparate», aduce. En
cuanto a la polémica con la pla-
ya de Cortadura, esa a la que
volverá sin bañador, el nudista
resume: «Cádiz es fantástica,
pero es terrible esta polémica.
Por una realidad super asumi-
da, estamos dando una imagen
que no se corresponde con lo
que piensa la mayoría. La gen-
te es inteligente y sabe cómo ha.
cer las cosas, no sé a que viene
la prohibición», sentencia.

+
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Vecinosde Costa
Ballena cortan la
carretera como
protesta por los
cortes de agua

M.UTRERA
SEVILLA.Decenas de vecinos
de la urbanización de Costa
Ballena cortaton, en la tarde
de ayer, la carretera que une
las localidades de Chipiona y
Rota en señal de protesta por
los continuos cortes de agua
que están sufriendo, según in-
formó la Policía Nacional de
Rota.,

El'pasado viernes los habi-
tllntes de la urbanización se
quedaron sin abastecimiento
de agua desde las22.00 horas
hasta las 2.00 de la madruga-
da. Pero las restricciones no
terminan ahí. Ayer, residen-
tes de CostaBallenaconfirma-
ron a ABC,que la situación se
repitió desde las 13.30 horas
hasta las 22.00 horas

Vecinos de la zona afecta-
da insisten en que el origen
del problema está en que "los
depósitos no dan abasto», de-
bido, principalmel).te,a que el
suministro de agua de Costa
Ballena proviene de Rota; lo-
calidad que durante todo el
verano tiene una gran afluen-
cia de turistas.

Unaavería
No obstante, fuentes oficiales
informaron de que los cortes
de agua se deben a una avería
en el suministro de agua que
nada tiene que ver con la urba-
nización, ya que la provisión
de agua proviene de Rota.
Por el momento, "la situación
está normalizada y no se espe-
ran más cortes ya qlie la ave-
ría está casi subsanada», con-
firman las mismas fuentes.

L<¡svrcinos, por su parte, han
convocado hoy una protesta a
las 11.00 horas.

¿3<

'" ;r

Tumbonas en la playa gaditana de Atlanterra, que marca la linde entre los términos municipales de Tarifa y Barbate

#'

.'

Atlanterra,una playa en la frontera
LaarenadelaplayagaditanadeAtlanterrapertenecea
dosmunicipios.Tarifay Barbate.Sumidosen lacrisis.
cadaAyuntamientoculpaalotro de lalalta de limpieza
mientraslosveraneantesdenuncianI~suciedad

RocíosÁNCHEZ
SEVILLA.Que la playa de At-
lanterra perténezca mitad al
término municipal de Tarifa y
mitad a Barbate puede llegar
a ser un gran problema para
los vecinosque quieran disfru-
tar de sus aguas. Especialmen-
te en estos tiempos de crisis.

Alrededor de unas 40 fami-
lias' propietarias de los aparta-
mentos de la zona se han que-
jado del estado de la playa, lle-
na de basura, colillas y bote-
llas, como consecuencia del
abaridono que sufre por parte
de las autoridades pertinen-
tes. Al pertenecer media pla-

Ahora con ASC
"el saber entra

en tu'casa
eón la Enciclopedia
Universal Salvat

~ ABCSALVAT
www.abc.'s

'.. - -- --- -.------..-----------.-

ya a cada municipioy situarse
muy alejada de ambos nú-
cleos urbanos, la limpieza se
complica y este paradisiaco
rincón gaditano se desvalori-
za en la misma medida que
crece su suciedad.

El problema radica en que
la coyuntura económica ac-
tual y la descoordinación en-
tre ambos consistorios han lle-
vado a una situación insopor-
table para los vecinos. Estos
se quejan de la suciedad de la
playa por lo que trasladaron
sus quejas al Ayuntamiento
de Tarifa,)lllo de los responsa-
bles de la playa de Atlanterra,

ya que a mediado de julio, en
plena temporada turística, no
habían acondicionado aún la
playa para recibir a los bañis-
tas ni habían instalado un ser-
vicio de limpieza. Pero el pro-
blema no es sólo de Tarifa, ya
que resaltan que, la zona de
playa que corresponde a Bar-
bate se encuentra en una si-
tuación similar.

Laqueja de los vecinos, di-
rigida al Ayuntamiento de Ta-
rifa, provocó que se instala-
ran unas pocas papeleras de
pequeño tamaño, insuficien-
tes para almacenar la gran
cantidad de residuos que se
genera en una playa tan popu-
lar. Los vecinos denuncian la
carencia de vehículos de lim-
pieza de la arena.

Desde elConsistorio la ver-
sión es distinta, ya que asegu-
ran que desde el día 21 de ju-
liocircula por la playa un trac-

tor encargado de recoger los
residuos, además de las cita-
das papaleras.

La empresa municipal Ur-
tasa es la encargada de la lim-
pieza del tramo de playa co-
rrespondiente a Tarifa desde
hace varios años, aunque la
crisis ha complicado el opera-
tivo este año. Hasta ahora, el
Ayuntamiento de Tarifa con-
taba con personal de limpieza
sufragado por la Demarca-

. ción de Costas gracias a un
convenio existente, convenio
que este año no se ha firmado
porque el organismo estatal
ha recortado gastos, según
confirmaron fuentes munici-
pales. Parla tanto, elAyunta-
mioento debe sufragar ahora
todo el coste de la limpieza.

La intención del Ayunta-
miento para esta año era con-
traiár a otra empresa que se
encargara de limpiar la playa,
pero la falta de acuerdos llevó
a que apresuradamente se op-
tara por contratar de nuevo a
Urtasa, quien se encarga de la
limpieza únicamente con los
medios que le proporciona el
Consistorio.

Lasituaciónha mejorado al-
go desde finales de julio, pero
los vecinos afirman que la lim-
pieza se está produciendo sólo
en la arena, ya que existe una
zona declarada parque natu-
ral, entre el paseo maritimo y
la arena, que continúa llena
de basura. Asimismo se que-
jan de que existen varios chi-
ringuitos en la zona que provo-
can un ruido continuo impi-
diendo su descanso, algo de lo
que el Ayuntamiento se des-
vincula y remite a la Policía.
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